
OCEANIE.

L'Océanie ou Australie est composée d'une multitude immense d'îles situées dans le Grand-Océan Boréal ou Mer du Sud, aussi appelée Mer-Pacifique.

Elle se divise en trois parties principales, savoir : à l'ouest, l'Archipel-Indien ou Malai ; au sud, l'Australie ; au nord et à l'est, la Polynésie Septentrionale et Méridionale.

L'Océanie étant en grande partie située entre les deux tropiques, est en général exposée à de grandes chaleurs. Les productions sont à peu près celles de l'Inde.

Les principaux détroits de l'Océanie sont le détroit de Malacca entre la presque île de Malacca et l'île de Sumatra ; de Macassar entre les îles Bornéo et Célèbes ; de Torrès entre la Nouvelle-Hollande et la Nouvelle-Guinée ; de Bass entre la Nouvelle-Hollande et l'île de Van-Dièmen ; et de Cook entre les îles de la Nouvelle-Zélande.

Les montagnes les plus remarquables de l'Océanie sont le mont Ophir dans l'île de Sumatra, les montagnes *Bleues* dans la Nouvelle-Hollande, et les monts *Cristallins* dans l'île de Bornéo.

I. ARCHIPEL-INDIEN.

Les îles les plus importantes de l'Archipel-Indien sont :

1o. Les îles de *La Sonde*, dont les principales sont Sumatra, Java et Bornéo.

Sumatra, qui a 375 lieues de long, appartient aux Hollandais, en grande partie. Population, environ 4 millions 550 mille habitants. Les Anglais y possèdent deux établissements, le fort Malborough et Bencoolen.

Java a 250 lieues de long ; la capitale est Batavia, ville bien bâtie, mais malsaine. Population, 10 millions environ.